

LA BASSE-GAGNERIE (4^{ÈME} PARTIE)

L'école Sainte MARIE en 1919

Les origines de l'école privée des filles remontent d'après les registres paroissiaux à l'arrivée des sœurs de la Pommeraye. « **Le vingt-septième jour du mois d'octobre de 1855, se sont présentées, accompagnées de leur supérieure générale, deux sœurs destinées à ouvrir une école pour l'éducation des jeunes filles. Les noms de ces personnes sont Melle Jeanne Boursier, en religion Sœur Athanase et la Sœur Aurélie. Demandées par Mr le Curé à la Communauté de la Pommeraye, canton de St Florent en Anjou, elles ont pris possession d'un local qui leur a été destiné près du village de la Basse-Gagnerie et, le 2 novembre, jour des trépassés, elles ont commencé les exercices de la classe** »

Le local, dont il est fait allusion, appartenait alors à Louis Marie Alexandre Goguet de Boisheraud, curé de la paroisse. Mais cette bâtisse n'avait pas été construite pour être une école et pas plus pour recevoir des membres d'une communauté religieuse. De ce fait, en 1857, notre curé fit construire une grande classe. Puis quelques années plus tard il paracheva la construction avec la maison des religieuses qui jusque-là était logées sur la route de Landemont, ancienne maison de la famille Sébilleau.

Lors du ravalement de façade, une petite pierre d'ardoise a été découverte portant la mention suivante : « **La construction de cette maison commencée le mercredi de Pâques 23 avril 1862 sous le patronage de Notre dame par Mr Louis de Boilhaud curé** » (retransmis à l'identique). Nous savons qu'elle a été bénie la même année.

Mais au fil du temps, le nombre d'enfants se multipliait, la classe se révélait trop petite. L'abbé Gruau, vicaire puis successeur de L. de Boisheraud, fit construire une seconde classe en 1882.

En 1905, suite à la Séparation de l'église et de l'état, les religieuses quittèrent l'habit et se firent appeler Mademoiselle pour pouvoir faire la classe.

En 1964, fut annoncé le départ des Sœurs de la Pommeraye. L'école fût maintenant tenue par des laïques. Par manque d'effectif, on recensait un début de mixité au cours d'année 1966/1967 et 1968/1969.

En 1980, les écoles de garçons St Michel et Ste Marie pour les filles devinrent mixtes. L'ensemble devint l'école privée mixte de la Remaudière.

Puis en 1991, l'école privée Ste Marie devint l'école St Michel et réunie l'ensemble des deux écoles.



*NB : Sur la photo de 1919 les élèves sont 45, nées entre 1906 et 1913 pour les plus jeunes.
Elles sont accompagnées de Rose Barbotin Sœur de la Pommeraye.
Merci de vous faire connaître si vous êtes en mesure de les identifier*

J.P. descendant de Bordier